

産業消防常任委員会会議記録

日 時 令和3年6月18日（金曜日）

午前10時 0分 開議

場 所 水戸市議会 第4委員会室

午前10時11分 散会

付託事件

報告第22号中第1表中歳出中第7款，報告第23号中第1表中歳出中第7款

1 本日の会議に付した事件

(1) 議案審査

- ① 報告第22号 専決処分について（令和2年度水戸市一般会計補正予算（第12号））中第1表中歳出中第7款（商工費）
- ② 報告第23号 専決処分について（令和3年度水戸市一般会計補正予算（第1号））中第1表中歳出中第7款（商工費）

2 出席委員（7名）

委員長	飯田正美君	副委員長	後藤通子君
委員	小泉康二君	委員	渡辺政明君
委員	内藤丈男君	委員	五十嵐博君
委員	安藏栄君		

3 欠席委員（なし）

4 委員外議員出席者（なし）

5 説明のため出席した者の職、氏名

副市長	田尻充君		
産業経済部長	鈴木吉昭君	産業経済部参	川崎幹男君
産業経済部参事兼商工課長	長谷川昌人君	産業経済部技監兼農政課長	深澤和広君
観光課長	小林一仁君	農業環境整備課長	三村隆君
農産振興課長	後藤俊之君	公設地方卸売市場長	宮田正一君
消防局長	小泉直紀君	消防次長	大内康弘君
消防局参事	箕輪重美君	消防局参事兼火災予防課長	石田宏一君
北消防署長	青木剛君	南消防署長	勝村俊則君

消防総務課長 猿 田 純 夫 君 消防救助課長 大 信 成 人 君

救 急 課 長 栗 原 政 人 君

農 業 委 員 会 横 山 英 雄 君 農 業 委 員 会 吉 川 正 浩 君
事 務 局 長 事 務 局 次 長

6 事務局職員出席者

書 記 大 内 し お り 君 書 記 島 田 祐 輔 君

午前10時 0分 開議

○飯田委員長 おはようございます。

定足数に達しておりますので、ただいまから産業消防委員会を開会いたします。

議事に先立ちまして、委員改選後の当委員会に田尻副市長が初めてお見えになりましたので、自己紹介をお願いします。

○田尻副市長 副市長を務めております田尻充でございます。引き続き、御指導、御協力のほうお願い申し上げます。よろしくお願いいたします。

○飯田委員長 それでは、これより議事に入ります。

本日の日程は、報告第22号ほか1件であります。

お諮りします。この際、当委員会に付託となっております報告第22号ほか1件を一括議題としたいと思いますが、これに御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○飯田委員長 御異議なしと認め、一括議題とします。

それでは、付託案件については、一通りの質疑を行いましたので、これより各案件について御意見等を伺いながら、採決を行ってまいりたいと思いますが、これに御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○飯田委員長 御異議なしと認め、そのように進めさせていただきます。

それでは、報告第22号 専決処分について（令和2年度水戸市一般会計補正予算（第12号））中第1表中歳出中第7款（商工費）及び報告第23号 専決処分について（令和3年度水戸市一般会計補正予算（第1号））中第1表中歳出中第7款（商工費）については、質疑と同様に一括して採決を行いたと思いますが、これに御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○飯田委員長 御異議なしと認め、一括採決とします。

それでは、報告第22号及び報告第23号について、御意見等がございましたらお願いします。

渡辺委員。

○渡辺委員 田尻副市長が、今日は御臨席いただいて、この委員会も本当に喜ばしいということで大変、私、感動しております。やっぱり、田尻副市長、この産業消防委員会のほうの担当ということで、2年間いろいろお世話になるかと思っておりますので、よろしく御指導をお願いしたいというふうに思っております。

私は、報告第22号、第23号について同意をするところでございますが、昨日もちょっと意見を述べておきました。昨日ちょっと漏れたことをお話しさせていただきますと、要は水戸市のほうも3週間か4週間前に感染拡大市町村の指定のほう解除されて通常に戻ったわけなんですね。例えば、うちのほうの担当委員会という、例えば観光行政とか土産品とか、あと農産物とか、また夜の飲食街とか、そういう担当のところ、実は平常に戻ったんですけれども、今、ちまたで声が聞こえるのはなかなか正常に戻らないと、人流が戻らないと。コロナ前は結構、お客さんがフリーで入ってきたり、予約があったりだったんだけど、全然変わらないと。いわゆる緊急事態宣言のときと変わらない状況なんだという声を多く聞いております。

したがって、事業継続特別対策支援金等も含めて、これが本当に有効に活用されるということも大事なんですけれども、それと同時に日常生活とか、また仕事、就業のリズムとか、そういうものも徐々に変化していかないと、元に戻していかないと、なかなかこれらの仕事をしている方たちにとって、いわゆる利益が上がるようなところまで行き着かないのかなという気がしております。それには、担当のこの委員会だけではなかなか成就できないものでありまして、例えば市民生活とか、そういうところでも徐々に、コロナ後というものをしっかり受け止めて対応をしていくべきなのかなというふうに私は強く感じておるところでございます。例えば、公設市場も担当になっていきますけれども、卸、仲卸、関連店舗ってありますよね。消費者のほうの動向、いわゆる消費がなければ、そういうお店でも全然お客さんが来なければ仕入れしない。仕入れしなければ仲卸さんが困っちゃう、仲卸さんが困ることは卸も困るというようなことで、そういう数値的なものもしっかり、この循環型の経済の中では、どこかが止まると大きく全てが止まってしまうということなので、一日も早くそういう日常に戻るような努力もあわせてしていくべきなのかなというふうに思っております。

事業継続特別対策支援金2億3,000万円ぐらいありますよね。6月末が締切りということなんで、ぜひ最大限、そういうものに対しても有効に使えるよう努力をしていただきたいということを意見として述べておきます。

○飯田委員長 ほかにございませんか。

五十嵐委員。

○五十嵐委員 報告第22号並びに報告第23号につきましては同意する、賛成する立場なんですけれども、昨日の質疑も聞いておまして、やはりハードルをあまり下げ過ぎてしまった場合に予算オーバーすることもできないと思いますし、難しい対策になるのかなと思いますけれども、先ほど来もありましたように大事な予算ですので、いろいろ知恵を使っただいて、創意工夫した中で有効に予算措置をしていただければと思います。意見でございます。

○飯田委員長 ほかにございませんか。

小泉委員。

○小泉委員 私も報告第22号、第23号につきましては、賛成の立場で意見を申し述べさせていただきます。

まず、前提としまして、昨日の渡辺委員の質疑応答ですとか、やり取り、御意見に関しましてぜひ報告書には反映されるようお願いをしたいと思います。

私としましては、その中にもありましたけれども、今後の基準の見直し等に入るといったときには、やはりきちんとマーケティングを、どういった部分を救うのか。また、今の現行基準で救い切れない、該当し切れない方々がいるという現状もあると思いますので、そういったところもきちんと、どこの部分を数字を変えればとか、該当の制度を変えればというところも、より慎重かつ、よりエビデンスに基づいて展開していただいて、予算をしっかりと執行していただいて、市民また事業者等のために確実に使っていただければというふうにも思っておりますので、意見として申し述べさせていただきます。

○飯田委員長 ほかにございませんか。

ないようですので、報告第22号及び報告第23号について、一括採決します。採決の方法は挙手によりお願いします。

報告第22号中第1表中歳出中第7款及び報告第23号中第1表中歳出中第7款について、承認することに賛成の方は挙手願います。

〔賛成者挙手〕

○飯田委員長 総員挙手であります。

よって、報告第22号及び報告第23号は承認すべきものと決しました。

以上で、当委員会に付託されました報告第22号ほか1件についての審査は終了しました。

なお、この際、本会議における委員会報告書について、お諮りします。委員会報告書の作成については、正副委員長に御一任願いたいと思いますが、これに御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○飯田委員長 御異議なしと認め、そのようにさせていただきます。

次に、閉会中所管事務調査についてを議題とします。

本件については、お手元に令和3年第1回定例会における閉会中所管事務調査一覧表の写しを配付しておりますが、この内容のとおり、当委員会から議長に対しまして申出をしたいと思いますが、これに御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○飯田委員長 御異議なしと認め、そのようにさせていただきます。

次に、次回の委員会について、お知らせします。

次回の委員会は7月9日金曜日午前10時に開催し、主要事務事業の概要説明、報告事項の説明及び質疑を予定しております。また、改選後の委員会で行っております所管施設視察であります。視察先等、日程の詳細につきましては、正副委員長に御一任願いたいと思いますが、いかがでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○飯田委員長 それでは、そのように決定させていただきます。

日程等が決まり次第、御報告してまいりたいと思しますので、よろしくお願いたします。

この際、御報告申し上げます。

今年度の高松市のさぬき高松まつりにつきましては、新型コロナウイルス感染症の影響により、開催中止との連絡を受けておりますので御承知お願いたします。

それでは、以上をもちまして、本日の産業消防委員会を散会します。

御苦労さまでした。

午前10時11分 散会